

Nombre de alumnos:

Karla Francisca Gómez González

Nombre del profesor:

Lic. Lic. Likza Hally Roblero Muñoz.

Nombre del trabajo:

Ensayo “Fases para la implementación de la gestión comunitaria”

Materia:

Estrategias de Trabajo Social y G.C

Grado: PASIÓN POR EDUCAR

6to cuatrimestre

Grupo: C

Introducción

El trabajo social ha surgido como categoría histórica en un momento determinado. Las comunidades en estado crítico necesitan la ayuda ya que no cuentan con apoyos gubernamentales, es ahí donde un Trabajador social debe cumplir con su labor realizando gestiones y diagnósticos para solucionar la problemática. Debemos ir implementando diferentes fases para una buena gestión comunitaria.

Fases para la implementación de la gestión comunitaria

Las comunidades buscan una estabilidad económica ya que algunas familias son de bajos recursos y no tienen las posibilidades de superarse o sacar adelante a sus hijos, un Trabajador Social debe construir alternativas viables para la convivencia, generándole a las comunidad opciones viables para una buena estabilidad, para eso se incrementaran diferentes fases para la elaboración de un buen diagnóstico comunitario.

La factibilidad y viabilidad, es la elaboración de un proyecto basándose en diferentes riesgos, lo cual debe obtener resultados positivos y poder observar las ventajas y desventajas que surgen. El estudio de factibilidad requiere conocimiento de 4 aspectos importantes los cuales son:

Primero más que nada debemos de tener conocimiento del contexto que se ha planteado en la comunidad, se debe levantar una cartografía (recopilación, evaluación y procedimiento de datos), de la comunidad y lo que hay a su alrededor.

Segundo, realizar una serie de análisis logrando éxito para poder determinar el nivel de logro.

Tercer paso sería reconocer a los autores que serían los habitantes de esa comunidad realizándoles una serie de preguntas a los actores de servicios que confluyen en la comunidad.

El último aspecto sería un sondeo preliminar de situaciones de conflictos, observar de donde surgió la problemática y como hay que resolverla.

También es necesario conocer las diferentes fases que forman parte de un buen diagnóstico comunitario las cuales son las siguientes:

La fase de reconocimiento sociodemográfico, se ve centrado en las dinámicas sociales que se les brinda a las personas que requieren el servicio y así desarrollando sus propuestas.

Las fases de sensibilización es una fase que se da recíprocamente entre la comunidad y los operadores de la propuesta, todos participan en la elaboración del proyecto.

El diagnóstico es el primer paso para la realización del proyecto, el lenguaje de los sujetos es importante para el buen unos de los análisis obtenidos, se debe de elaborar el diagnostico

frente a la comunidad para que ellos también puedan participar, la realización del diagnóstico propone diferentes estrategias:

Debemos seleccionar grupos de base para que todos colaboren y aporten diferentes puntos de vista, la herramienta sería la elaboración de guías de aplicación para poder identificar que necesidades surgen en esta comunidad en diferentes áreas como salud, si cuentan con médicos capacitados o carecen de ello.

En educación identificar si dentro de la comunidad hay instituciones de diferentes niveles, en familia, si la familia es unida o existen diversos conflictos ya sea por falta de empleo o problemas legales.

Aplicar también guía diagnóstica teniendo cuidado con la el tipo de información representativa del concepto comunitario, tener clara la sistematización de la información, realizar ejercicios participativos donde se involucren adultos, jóvenes, hombres, mujeres. Obteniendo ya estos pasos surgirán las prioridades para la planificación.

Para las fases de planificación se articulan diversos pasos desde el estudio de factibilidad con una serie de preguntas: ¿Qué se va a hacer?, ¿Por qué se realizara ese diagnóstico?, ¿Quiénes participaran en ello?, ¿Cuándo se va a realizar?, La comunidad debe participar ya que hablara muy bien de ella para garantizar el compromiso y responsabilidad.

Para la elaboración del plan se deben de seguir diferentes estrategias con la metodología de marco lógico: se establecen prioridades que den pie a la formulación de objetivos, diseñar indicadores permitiendo medir el cumplimiento, definir diferentes actividades dándole una respuesta positiva a los indicadores.

La fase de gestión acompañada requiere de actores y nosotros como Trabajadores Sociales somos uno de ellos, ya que nosotros debemos gestionamos para que la comunidad se vea con autonomía.

Las comunidades vulnerables necesitan de unas personas que les ofrezca una sostenibilidad ya sea un desarrollo de crecimiento social o económico.

La sostenibilidad se involucra con 4 premisas del desarrollo:
- De acuerdo a la sostenibilidad economía sería conveniente utilizar indicadores macroeconómicos de carácter social para la evaluación.

-Sostenibilidad social de be garantizar el aprovechamiento de los recursos de manera equitativa entre los actores comunitarios.

-Sostenibilidad cultural, garantizar el crecimiento basado en los valores

-Sostenibilidad ecológica, se debe tener en cuenta el desarrollo que debe ir presentando la diversidad biología y social.

Dentro de esta fase de sistematización se realizará la elaboración, es donde se ponen presentes los análisis, aprendizajes y reflexiones que se han manifestado como nuevas invenciones.

Psicólogo Eduardo Pino docente de la carrera de psicología, nos da a conocer sobre la sistematización que es un esfuerzo consiento por capturar el significado de la acción y sus defectos.

Antonio Puerta Zapata da a conocer los postulados que dan a conocer diversas aristas: sistematización como síntesis teórico, práctica como presentación a una síntesis de los aspectos conceptuales y prácticos que sustentan una experiencia.

Sistematización como el significado de las acciones, ya que es un esfuerzo por captar el significado de la acción para la trasformación de la realidad. Sistematización como proceso de reflexión, utilidad de un método de recopilación y organización de experiencias.

Para obtener una buena serie de sistematización se requiere definir exactamente los objetivos, establecer instrumentos de recolección de datos, unificar técnicas de recolección, definir espacio de tiempo concreto para una buena organización y así poder analizar bien la información.

Todo esto tiene una prospectiva pedagógica y sobre todo metodológica, para la transformación y el aprendizaje a partir de una construcción responsable, todo esto se va implementando de acuerdo a lo que Marcelo Pakma da a conocer, se deben realizar ideas paradigmas tomando en cuenta el lenguaje al cual se ha dado la tarea de describir las formas en las que los individuos indagan.

Las premisas pedagógicas son enfocadas en la construcción y la participación democrática por lo cual es necesario tener presente algunos criterios pedagógicos básicos, ya que la

labor pedagógica se ha enfocado en el desarrollo de las potencialidades de cada autor de la comunidad, se deben de realizar actividades para la motivación y así poder conjugar las capacidades individuales en el conocimiento.

Conclusión

Debemos de tener bien claro cada concepto de las diferentes fases ya que como trabajadores sociales nuestra labor es colaborar con personas que realmente lo necesitan, un diagnostico no es tan fácil, se requiere conocimiento para poder llevarlo a cabo. El diagnostico comunitarios nos servirá para conocer qué tipos de problemáticas carece esa comunidad y mediante un análisis y la observación le daremos un diagnóstico y solución a la problemática.

Bibliografías:

<https://ingeoexpert.com/2019/01/25/que-es-la-cartografia-caracteristicas-y-evolucion/>

<https://quesignificado.com/sistematizacion>

<https://www.youtube.com/watch?v=soRXBG6oTto&t=41s>

<https://www.youtube.com/watch?v=OjXQ4xHHIt8>

Uno de los fundamentos teóricos son la estructura-funcionalismo para una buena interpretación de la realidad teniendo como objetivo darle una solución a la problemática todo esto es orientado al trabajador social.

Mediante diferentes ideologías se ha propuesto sus propios caminos, el trabajo social ha sido de gran ayuda para toda la sociedad ya que desde años se ha venido practicando y con el paso del tiempo se va desarrollando con más herramientas para poder apoyar a personas en estado crítico.

La solidaridad humana, la caridad y los sistemas de asistencia han sido cada vez desarrollados para brindarles una buena atención a la población, un trabajador social siempre debe implementar diferentes técnicas para poder trabajar.

En el siglo XX hasta los años sesenta la población estaba en busca de una buena estabilidad y nueva transformación para la sociedad, Porfirio Díaz había llegado para una nueva transformación para todo el pueblo, tendrían estabilidad económica y social pero tardaría años en concretarse por lo cual las necesidades y demandas no terminarían. Ya que antes de él los conflictos militares eran muy frecuentes en el país. El trabajo social es de suma importancia desde años atrás, debemos realizar una buena investigación para un buen diagnóstico y darle solución a la problemática.

Como trabajadores sociales debemos aprender día a día más acerca de las herramientas que se deben utilizar en diferentes ámbitos para el bienestar de la sociedad, el trabajo social requiere de un estado emocional estable para poder atender a los usuarios y poder comprender la situación.